

HO MENAJE A SU SANTIDAD EL PAPA

Fué tributado ayer por los automovilistas madrileños

MADRID.—Los automovilistas madrileños, que en grupo numeroso integran la Cofradía de San Cristóbal celebraron ayer en el Teatro María Guerrero un acto como homenaje a Su Santidad el Papa Pío XII. Fué presidido por el obispo auxiliar, doctor don José María García Lahiguera,

Primeramente intervino don Ricardo Goytre, presidente de la Cofradía, que hizo la presentación de los oradores y explicó los fines de esta institución piadosa.

A continuación ocupó la tribuna el director general de Carreteras, don Pedro García Ormaechea, que hizo una exposición de las necesidades de dotar a las carreteras de las máximas facilidades posibles para sus usuarios. Dedicó párrafos brillantes al Padre Santo.

El secretario general del Ministerio de Información y Turismo, don Adolfo Muñoz Alonso, hizo una glosa de la misión espiritual del conductor y también tuvo elogios para el Vicario de Cristo.

Finalmente, el obispo auxiliar se dirigió a los concurrentes, que llenaban todas las localidades del tea-

tro, y les habló de las virtudes que deben presidir todos los actos de los cristianos. Dijo que la máquina es el hombre, que, salvando los baches de la vida, ganará al final la carrera que es el cielo.

Se acordó por unanimidad dirigir un expresivo telegrama de adhesión al Papa, solicitando su bendición con motivo de la fiesta de San Cristóbal, que todos los automovilistas celebrarán el próximo día 10.

Intervino en el acto la escolanía de niños cantóres del Episcopado de Segovia, dirigidos por el padre Juan Antonio Domínguez, que fueron muy aplaudidos.

Cuatro rebeldes húngaros, ejecutados

VIENA.—Cuatro luchadores por la libertad de Hungría, entre los que se incluye una joven de 25 años, «han sido ejecutados» a primera hora de hoy, según ha anunciado el radio de Budapest.

El Nuncio asistió ayer en Zaragoza a la inauguración de siete grupos parroquiales

Más de diez millones de pesetas aportados por diversas entidades y copiosa prestación personal

ZARAGOZA.—En una serie de breves ceremonias fueron bendecidos por el nuncio de Su Santidad, monseñor Antoniutti, los siete grupos parroquiales, compuestos de iglesia, salón de actos, viviendas para sacerdotes y maestros, escuela, guardería y otros edificios, que han sido construidos en los suburbios zaragozanos en el plazo de un año, que hoy se cumple exactamente. Las obras rebasan el presupuesto global de más de diez millones de pesetas, y a tal efecto el arzobispo de Zaragoza, doctor Morcillo, ha contado con una colaboración generosa de la población, como demuestra el hecho de que más de 1.500 trabajadores voluntarios han intervenido en estos trabajos, y la suscripción abierta con motivo de los actos, de hoy rebasaba ya ayer el medio millón de pesetas.

El acto final con asistencia de todas las primeras autoridades zaragozanas y representaciones de asociaciones religiosas y del barrio todo, se verificó en la pequeña plaza central del grupo parroquial de dicho barrio, a la que le ha sido puesto el nombre de la madre de Pío XII, Virginia Graziosa.

El nuncio de Su Santidad, después de recibir el homenaje del pueblo

congregado, a los acordes del himno pontificio, procedió a la bendición de las construcciones.

El arzobispo de Zaragoza, doctor Morcillo, hizo el ofrecimiento de toda la obra realizada a Su Santidad el Papa, en la persona del nuncio. Explicó el carácter de homenaje al Papa que estas construcciones tienen; hizo un amplio capítulo de gracias a las colaboraciones recibidas y rogó al nuncio elevase esta ofrenda al Santo Padre.

Contestó Monseñor Antoniutti con otro discurso, en el que expresó la grata impresión que le había producido recorrer todas las obras realizadas en sólo un año, gracias al impulso del arzobispo de Zaragoza y a las decididas colaboraciones recibidas, así como la emoción que sentía al ver las delicadezas que con el Papa y su madre tenían los habitantes de los suburbios de Zaragoza. Estudió los diversos aspectos del problema de la vivienda y exhortó a continuar desplegando los mayores esfuerzos para resolverlo. Felicitó, en nombre del Papa, al arzobispo y a sus colaboradores y deseó que estas obras, al propio tiempo que a sus beneficiarios, sirvan para alcanzar los ideales de la Iglesia y de España.

El acto terminó con una fiesta folklórica en honor del nuncio, y monseñor Antoniutti, con las autoridades, recorrió los edificios construidos. (Cifra).

El público pide silencio en el Paseo del Dos de Mayo durante los conciertos de la Banda Municipal

Véase en la página 4.ª la crónica de F. Gallardo.

Se estrena "Orgullo y pasión" donde destaca Avila



Por primera vez, España surge cual es en una película yanqui

(Véase página 3.ª)

ACTUALIDAD

MADRID.—Ayer se celebró el concurso de destreza en el oficio de sacrificar y arreglar aves. Dos mil pesetas y una copa se dieron al ganador del concurso por degüello, descañonado, pelado y desvisceración de un pollo y una gallina. Todo en diez minutos.

TORRELAVEGA (Santander).—En el pueblo de Campuzano, de este término municipal, durante una tormenta, un rayo alcanzó, matándola en el acto, a doña Aurora de Diego Ruiz, de treinta y seis años, casada con un industrial de esta localidad. El hecho ocurrió en pleno campo cuando dicha señora salió de su casa para recoger dos corderos que pastaban en un lugar próximo.

OVIEDO.—Continúa en esta provincia el régimen de tormentas. Ha descargado sobre la capital un fuerte chubasco que duró más de una hora. En Trubia, una chispa eléctrica causó la muerte a Francisco

(Pasa a 8.ª página)



DE TOROS

LA NOVILLADA DE INAUGURACION

Ayer, a las cinco de la tarde, previo un repique general de campanas, salió de la Catedral la imagen veneranda de Nuestra Señora de Sonsoles. Antes predicó don Félix Pérez Arribas un sermón muy abulense de despedida. Estaba afectadísimo. En la calle de San Segundo, frente al número 2, se la cantó una Salve por los sochantres y salmistas, ofreció la cera acostumbrada el Ayuntamiento, y después de visitar los conventos de la Magdalena y Gracia, rodeando a nuestra Patrona, marchamos a su santuario bendito, se volvió allí a cantar la Salve y subió al púlpito el celoso capellán de la Inclusa don Jenaro de Lucas, quien apenas pudo pronunciar palabras. Se le vio llorar y la gente también lo hizo.

Dios, Nuestro Señor, por medio de la Santísima Virgen, regó nuestros campos, según fueron nuestros deseos. Y luego se llenó el campillo de gente saboreando ricas meriendas. A nosotros nos obsequió el capellán, don Antonio Valles, con una excelente ensalada de lechuga, escabeche, pimientos y tomates y vino de El Tiemblo, muy gustoso. A las diez y media de la noche regresó la gente a la ciudad.

El día de San Pedro

En lo religioso se celebró como siempre. En la Catedral se cantó con la maestría habitual una de las misas del Kirial, predicando ante su Ilustrísima y el Cabildo el canónigo don Luis Valles.

En San Pedro, con asistencia del Cabildo de San Benito, los ocho sacristanes interpretaron también otra Misa con sermón del señor cura de San Andrés, don Nicolás Rodríguez.

En lo profano acaeció lo que nunca. ¡Día de San Pedro y sin toros!! Esto que recuerde, jamás ocurrió. Ahí está bien cerca Las Navas del Marqués con su novillada y al frente de ella el Alhameño.

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación
Carretera del Cementerio. — AVILA

Impreso en Editorial Senén Martín
Plaza de José Tomé, 2. Teléfono 329

AVILA

Con la tradicional de San Pedro, se inauguró este año la temporada taurina en nuestra Plaza de toros.

Un cartel bastante atractivo, dentro de lo que cabe, y un tiempo espléndido, aunque muy caluroso, fueron base de la aceptable entrada que se registraba a la hora del comienzo.

Don Rafael Bernal, como rezaba en los carteles, con su ganado procedente de Domec, también especificado, fué quien realmente quedó mal. Porque, aparte de los variados hierros que lucían los «jamelgos» que envió, lo que hace pensar en mezcolanza, la realidad es que salvo el tercero de lidia ordinaria, que era el único que no estaba destinado a salir, y que lo tuvo que hacer para sustituir al manso de solemnidad que, en nombre de su divisa, hubo de soportar el bóchorno de que para él apareciera el pañuelo verde en la presidencia, el resto estuvieron casi a la misma altura que el devuelto a los corrales, formando un lote desigual, incómodo, escasamente bravo y, por sí era poco, de muy reducido tamaño.

Con este ganado —y ahí está el principal mérito de los novilleros— no mucho se podía hacer y, sin embargo, lo hicieron. Vimos voluntad, valentía, ganas de cumplir. Y todo esto ya es de valorar.

Conchita Moreno, la gentil y simpática rejoneadora, nos causó otra vez buena impresión. Como hace días en El Tiemblo, volvimos a verla rehacer su actuación que comenzó con unos pinchazos en el aire, clavando dos rejones, un par de banderillas, en su sitio, tres pares a dos manos, todo entre ovaciones, y dos rejones de muerte que, aunque algo delanteros, tuvieron el mérito de ser puestos yendo de frente y decidida al novillero. El sobresaliente, al segundo intento, de descabello, acabó con el bicho. Un silencio casi absoluto, un tanto inexplicable, llenó el hueco que

Audiencia Provincial

—):—

Señalamientos

Día 2 de julio.

Juzgado de Arenas.—Falsificación. Letrado señor Delgado. Procurador señor Mariscal.

Juzgado de Arenas.—Escándalo. Letrado señor Rodríguez López. Procurador señor Fernández (S.)

Juzgado de Avila.—Hurtó. Letrado señor Rodríguez Nava. Procurador señor Leyva.

medió entre esto y el comienzo de la lidia ordinaria.

Sergio Flores, de Venezuela, lanzó a su primero con arte, escuchando palmas. Con la franela intentó alegrar el novillo que se había quedado sosote, a base de ayudados andando con el astado, terminando de estocada y descabello al tercer intento.

El benévolo público pidió la oreja y obligó con sus aplausos al venezolano a dar dos vueltas al ruedo y salir al tercio a saludar.

En el otro, tercero de lidia ordinaria, que substituyó al manso, ante la poca presencia y peso del novillo, Sergio Flores pidió a la Presidencia que no fuera picado y ésta lo concedió, pasando el «becerrete» que era muy bravo y con excelentes condiciones, a la muleta sin la presencia siquiera de los picadores.

Sergio Flores, que ya le había lanzado de rodillas, se ciñó muy bien con el bicho, protagonizando una faena en la que hubo pases de todas mareas, aunque a mi juicio, los de más valor fueron unos naturales que pueden calificarse de muy buenos.

No faltaron los adornos y los con sabidos afarolados vuelos—toreo que personalmente no me agrada—terminando después de pinchar tres veces, una de ellas sin soltar el acero, para cobrar después una hasta el puño, que bastó. Fué premiado con una oreja con la que el diestro se retiró a la enfermería, donde fué asistido de un varetazo en la cara.

Andrés Hernando, en su primero, un novillo prácticamente ilidiable, demostró conocer el oficio, dándole la lidia oportuna. Y esto para mí fué lo mejor. Lo de más mérito que se hizo en la tarde.

Hernando, a pesar de lo peligroso que se fué poniendo el de Bernal, no le perdió la cara ni un momento y a base de auténtica «sapiencia» se deshizo muy lucidamente de él, engañándole magistralmente con la franela para colocar una estocada, bastante tendida, pero que fué suficiente.

El público pitó al novillo en el arrastre y aplaudió mucho a Hernando, que hubo de salir al tercio a saludar.

En el que cerró plaza, muy descarrado de pitones, Andrés Hernando derrochó valor, porfiando al novillo de forma impresionante para arrancarle algunos pases que se ovacionaron. Aguantó impasible, muy temerario, y terminó con desplante e incluso haciendo el teléfono, en un continuo discurrir entre la cornamenta del astado.

Con el estoque señaló dos veces en hueso y agarró una media magnífica en su sitio que hizo doblar al novillo.

Los aplausos que se habían oído anteriormente, volvieron a sonar para Hernando que con Sergio Flores dió la vuelta al ruedo, parte de ella ambos a hombros de «unos entusias-

Sección Religiosa

Día 2. Martes.—La Visitación de Nuestra Señora a su prima Santa Isabel. Santos Urbano, Vidal, Justo.

La misa y oficio divino son de la Visitación de la Virge, con rito doble, segunda clase y color blanco.

Cultos diarios

A las siete de la tarde, rosario en San Vicente. En Santiago y en San Juan, a las ocho. En San Pedro, a las nueve. En las Reparadoras a las seis. Bendición con el Santísimo. En la Santa a las nueve, rosario y bendición con el Santísimo. En San Antonio a las siete, Corona Seráfica y Salve a la Divina Portera.

Quince martes de Sto. Domingo

Real Monasterio de Santo Tomás.—Por la tarde, a las siete y media exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio propio de los martes, bendición y reserva e himno al Santo.

Fiesta en Sonsoles

La Venerable Orden Tercera de Santo Domingo de Guzmán visitó ayer el Santuario de Sonsoles, honrando a la Virgen con una fiesta de mucho sabor dominicano, que fué dirigida por el R. P. Reyero, O. P.

La fiesta del Patronato de Nuestra Señora de Sonsoles, se celebrará el domingo, 7 de julio.

Se vende casa

en Esteban Domingo, 11, llave en mano. Razón viuda de Agustín Jiménez Larreta, 7. Avila.

Gabinete electroradiológico

Dr. Tomé

Rayos X fijo y portátil. Tomografías.

Radioterapia profunda. Corrientes.

Diatermia. Onda corta (fijo y portátil).

Rayos ultravioleta e infrarrojos.

tas» que les sacaron después por la puerta grande.

Bien es cierto que los chicos cumplieron, pusieron todo de su parte y, como se dice en estos casos, se le vió con ganas de agradar, pero—como lo pienso, al menos—creo que fué excesivo el paseo en alto, a lo que todo hay que decirlo—ellos mismos se oponían.

Esta fué la impresión que saqué de la novillada de inauguración, la que la música sonó varias veces en honor de los diestros, y que en general, esta es la verdad, resultó entretenida.

Y que no vengan peores.

PP-LUIS

—):—

Peso de los novillos en canal: 1 de rejones, 159 kilos; los cuatro de lidia ordinaria, por orden de salida 168, 204, 146 y 184.

COMPANIA SEGUROS TODOS RAMOS

solicita agente provincial e inspector productor en Avila.

Escribid con referencias al número 4.304. D'ARDO.

José Antonio, 16.—MADRID.

CLINICA DE SAN JOSE

Dr. RIAZA. Cirujano

HABITACIONES PARA OPERADOS

Asistido por Religiosas Siervas de María

CONSULTA DE DOCE A DOS

Bajada de San Roque a Santo Tomás. Teléfono 698.—AVILA

Críe sus polluelos con AVI-AMIN

SE SORPRENDERÁ... por sus resultados en salud y producción

De venta en la COOPERATIVA PROVINCIAL DE AVICULTORES AVILA



Un buen acuerdo Sobre seguridad social

Con la solemnidad que el caso requería, en el Quai d'Orsay recibieron las personalidades encargadas de elaborar el convenio general de seguridad social hispano-francés.

Representando a los anfitriones estaban el secretario general del Ministerio de Asuntos Exteriores, el director general de Seguridad Sociales, el de Asuntos Administrativos y jefe de protocolo y varias personalidades de los diferentes organismos. España estampó su firma con la mano de nuestro embajador. El tratado con sus tres protocolos adicionales y tres acuerdos complementarios, quedó dispuesto para la ratificación de ambos Congresos, después de la cual las magníficas y revolucionarias concesiones de nuestro Fuero del Trabajo, llegarán a los obreros franceses en España y toda la gama de la legislación social francesa ayudará a los productores de nacionalidad española establecidos en Francia.

El momento fue altamente emotivo. Con aquella ceremonia, donde la cortesía y la elegancia eran tónica general, los dos Estados, España y Francia, cimentaban uno de los actos internacionales más importantes de la época.

Así, con magnanimidad histórica, brazos españoles construyeron América, elevaron catedrales en Asia, universidades en Flandes e instalaron imprentas en cinco continentes; así, con esta hidalguía modesta y serena, plantaron árboles a ambos lados de la ruta de la civilización; trazaron los primeros caminos hasta Tierra Santa y siguen cada día engrandeciendo las ciudades y fertilizando terrenos, creando industrias por el mundo, unidos en un único afán —trabajar— que caracteriza el impulso de nuestras minorías emigradas. Hasta hoy estas hombres estuvieron solos y desamparados. Tuvo que llegar el Régimen, y con él la Falange, para que los ministros de Secretaría y Trabajo, para que los Sindicatos, pensaran en sus hijos de más allá de la Patria. Y tuvo que ser la camisa azul, colaborando con nuestros diplomáticos de Asuntos Exteriores, la que lograra en Francia igualar a los obreros españoles en ventajas y beneficios con los nativos.

Según el convenio firmado, unos 400.000 españoles disfrutarán de las ventajas de la seguridad social francesa, que contiene ayuda a la familia, subsidio por los hijos seguro de enfermedad y jubilación.

Con ello los 15.000 trabajadores permanentes enviados después de la guerra, los 20.000 temporales que hacen sus "tres meses" para guardar limpias diez mil pesetas bien ganadas, tendrán la garantía de verse re-compensados y saberse, también, protegidos.

"ORGULLO Y PASION", estre- nada en NORTEAMERICA

La ciudad de AVILA en primer plano neoyorquino

NUEVA YORK.—Francisco Lucientes ha enviado la siguiente crónica para la Prensa del Movimiento:

Hoy estrenó aquí el Cine Coliseum «Orgullo y pasión», película norteamericana hecha en España. Su celuloide aspira a ser un poema épico de la lucha del pueblo español por su independencia contra los soldados de Napoleón. Precisamente en el populoso Times Square, ombligo urbano de Nueva York, a unos metros del Coliseum, se exhibe ahora como propaganda callejera el enorme cañón de cinco mil libras de peso protagonista, no diré que inanimado, de esa película y símbolo circunstancial de esa lucha. La película, en colores, técnicamente es muy buena, una gran producción, según suele afirmarse en el idioma del cine, producción que ha exigido un desembolso de cuatro millones de dólares.

En cuanto a lo histórico o a su leyenda, se ha de reconocer que mister Stanley Kramer, director de «Orgullo y pasión», hizo acopio de buenas intenciones y hasta de cierta unción para el manejo de su delicado asunto, de modo que, aparte algunos errores veniales y su relativa servidumbre a determinados tópicos, quizá sea ésta la primera vez que España surge históricamente bien labrada en un película yanqui. Esto tiene su importancia como fruto y como posible rectificación de criterio y de conducta, ya que el cine, junto con el teatro, la radio y la televisión, son aquí por todos lados los principales instrumentos de la moderna cultura popular, cultura fundamentalmente hoy visual y auditiva. En cambio —y es una pena— a qui también proporcionalmente la gente lee cada vez menos. Los críticos cinematográficos neoyorquinos no han opinado todavía acerca de «Orgullo y pasión», que yo ví ayer en función privada, pero aquí la crítica suele ser clemente con las películas nacionales, respetuosa o sensible ante los enormes intereses materiales en juego, dejando su mayor severidad para el juicio sobre las películas extranjeras. Un proteccionismo muy comprensible.

Stanley Kramer, uno de los directores cinematográficos más jóvenes apreciado aquí artísticamente, ha querido con esta película complementar su renombre con un gran triunfo económico, idéntico si es posible al de las dos películas yanquis más taquilleras de este año: «La vuelta al mundo en ochenta

días» y «Los diez Mandamientos». Así no se ha escatimado esfuerzos y su obra se acerca verdaderamente a lo excepcional en cine con la epopeya de ese cañón que, empujado a carne viva por los músculos y el alma de nuestros guerrilleros antinapoleónicos, recorre media España atravesando campos, ríos y montañas para redimir a la ciudad de Avila del yugo francés; un paisaje español bellamente captado en toda su intensidad, llamémosle racial, y sus masas humanas de mujeres y hombres con su heroísmo, sus pasiones, sus debilidades, sus cantos y sus llantos son los otros grandes personajes de la película, junto con el cañón nómada. Naturalmente, se necesitaba una anécdota sentimental, porque al vulgo hay que darle siempre lo que es vulgo, y en superficie sobre ese prodigioso fondo geográfico y humano aparecen Sofía Loren, Cary Grant y Frank Sinatra. Discretos ellos, como representando emociones traducidas; sorprendente ella, porque la electricidad y el azufre de su belleza femenina no se comen esta vez a la actriz, a la futura gran actriz que lleva dentro Sofía Loren. Cary Grant actúa de oficial de Artillería inglés encargado de recoger el cañón y de dispararlo en Avila contra los franceses por la voluntad indomable de Miguel —Frank Sinatra—, guerrillero castellano, mientras Juana, la Sofía Loren, se enamora del oficial extranjero, para saber morir dignamente por el amor a la Patria. También muere Frank Sinatra, cuyo cadáver un poco ridículamente ofrenda Cary Grant ante la estatua de Santa Teresa en Avila. Un actor español destaca en esta película: José Nieto, y también se nota la eficaz presencia de Carlos Casaravilla.

Hoy en Broadway, donde está el Cine Coliseum, se oye a todas horas por los altavoces el rasgueo de las guitarras es-

Homenaje a San Juan de la Cruz

—):—

Numerosos poetas le realizan en
la ciudad de Segovia

SEGOVIA.—Numerosos poetas valisoletanos y segovianos han rendido homenaje, con sus versos, a San Juan de la Cruz. Para ello celebraron una ruta poética, que fue la misma que San Juan seguía desde la ciudad al convento de padres carmelitas, situado en las afueras de la capital, junto al santuario de la Virgen de la Fuencisla, en la carretera de Arévalo.

Los poetas fueron recibidos en el Ayuntamiento, dándoles la bienvenida el alcalde. Desde allí marcharon a la casa Machado, en cuyas habitaciones se conserva el mobiliario usado por el poeta. Luego se trasladaron al convento de madres carmelitas, fundado por Santa Teresa, en la plaza de la Merced. Visitaron también la casa en la que San Juan de la Cruz dijo su primera misa, en la que los poetas leyeron distintos poemas. Siguieron a continuación la ruta del santo hacia el convento de padres carmelitas, por la puerta de la Claustro, calle Velarde, las peñas donde descansaba el santo en su camino, arco de Santiago, puente sobre el Eresma, frente al parque del Alcázar; alameda de la Fuencisla, y convento de padres carmelitas, leyendo poesías en todos estos puntos.

Ya en el templo, y junto al sepulcro que guarda los restos del poeta místico, el director de la Universidad Popular Segoviana, marqués de Lozoya, pronunció unas palabras en las que resumió el paso de San Juan por Segovia y se leyeron distintos poemas.

Esta ruta poética ha sido organizada por el director de Mañana de la Biblioteca, de la Academia de la Purísima Concepción, de Valladolid, don Nicomedes Sans, y el poeta segoviano don Luis Martín García Marcos y patrocinada por el Ayuntamiento segoviano, la Casa Machado y la Universidad Popular Segoviana.

pañolas y el hondo cante jondo de Paco «el Laberinto», que ponen a «Orgullo y pasión» un castizo pespunte musical

El aumento de muertes por cáncer de pulmón se debe al consumo de tabaco

Según Informe del Consejo de Investigaciones Médicas

El corresponsal de la Prensa del Movimiento en Londres comunica lo siguiente:

Difícil es saber cuál de los tres: el Gobierno británico, las compañías tabacaleras o los fumadores, se ha llevado el mayor susto. El hecho es que, tras larga, metódica y concienzuda encuesta, el Consejo de Investigaciones Médicas acaba de publicar su esperado informe sobre la relación que existe entre el cáncer de pulmón y el tabaco y el hecho es, también, que los intereses de los fumadores por un lado, del Gobierno y de las compañías tabacaleras, por el otro, parecen ser incompatibles.

Tal es el dramático carácter de las revelaciones del Consejo Médico que el Gobierno de Su Majestad se ha considerado obligado a hacerse portavoz del resultado de la encuesta, facilitando a la Cámara de los Comu-

nes un breve comunicado en el que afirma que el considerable aumento de muertes producido por el cáncer de pulmón en los últimos veinticinco años entre la población masculina se debe principalmente al consumo de tabaco, y muy particularmente al de los cigarrillos.

La investigación llevada a cabo en gran número de casos demuestra que uno de cada ocho fumadores de cuarenta o más cigarrillos diarios cae víctima de cáncer de pulmón, mientras que entre los no fumadores la proporción es tan sólo de uno entre trescientos. También revela el informe que será publicado «in extenso» y del que se hizo portavoz el subsecretario de Salud Pública en los Comunes, que quien deja de fumar después de los cuarenta años de edad tiene todavía un cincuenta por ciento

(Continúa en 4ª página)

Muebles Almacenes Castillo

!Peñaranda!

FERNANDO DEL CASTILLO

Gran surtido. — Calidad. — Economía

Muebles a domicilio provincias
Avila y Salamanca

EXPOSICION: Plaza de España, 34 y 36

Foro abulense

Unidad de nuestros prohombres

Para lograr los mayores éxitos en Avila, Ciudad y Tierra, sería preciso entre otras cosas aprender a sacrificar los éxitos personales en políticas localistas y lograr la unidad de los prohombres abulenses en el *abulensismo*. Voy a referirme concretamente a dos eminentes personalidades a quien he tenido el gusto, pues son antiguos amigos, y lo he considerado un honor, de saludar en Madrid: el doctor Benigno Lorenzo Velázquez y don Emilio Romero.

Cualquier abulense que se acerque al doctor Benigno Lorenzo Velázquez tiene seguridad de ser bien recibido y atendido por el mero hecho de su filantropía en general, su caritativo proceder, y especialmente si se invoca el nombre de Avila. Como su mayor timbre de gloria tiene en su casa un cuadro enmarcado en plata con el título de HIJO PREDILECTO de la Ciudad que le vió nacer, título más estimado aún que los alcanzados con el esfuerzo del estudio y del constante trabajo, que todos sabemos cómo Lorenzo Velázquez es un ejemplo de laboriosidad, porque el título corona todos los otros y le recuerda la superestimación de sus paisanos. Algún día podrán ver quienes visiten al doctor Lorenzo Velázquez, al lado de ese título, la Medalla de la Provincia que le fué oportunamente concedida por la excelentísima Diputación Provincial cuando el excelentísimo Ayuntamiento acordaba dar también el nombre de Benigno Lorenzo Velázquez a una calle de Avila.

Don Emilio Romero, ilustre periodista, director del diario madrileño «Pueblo», vicepresidente de la Asociación de la Prensa de Madrid, especialista en cuestiones sindicales, ofrece toda su enorme cultura, toda su inmensa influencia por propio valer en muchas esferas, al servicio de su tierra por bondad natural y exclusiva razón de paisanaje. Nacido en Arévalo, no se pronunciará el nombre de su patria chica donde quiera que pueda ser oído, sin que reaccione inmediatamente interesado en lo que se pueda decir. Y sin embargo, qué lejos quedan sus personales intereses locales de la Ciudad. Recientemente, en la Asamblea de la Federación de Asociaciones de la Prensa, el asunto tenido como más importante fué diferido en su estudio por la Presidencia precisamente hasta el momento en que Emilio Romero pudiese hallarse presente por estimar las opiniones de nuestro paisano como decisivas, y así fué que toda la discusión giró en torno a la exposición del tema hecha por Emilio Romero, cuya fórmula fué finalmente aceptada. Y había representantes de casi todas las provincias españolas, incluso de las provincias insulares.

A hombres como el doctor Benigno Lorenzo Velázquez y Emilio Romero, abulenses ilustres debe procurar reunir y relacionar el abulensismo. Hay más abulenses como ellos amantes de su tierra y elevados a un alto rango en su medio profesional y social. A todos ellos además de relacionarlos entre sí en favor de su denominador común y de sus comunes afectos —AVILA y su Tierra— debemos ensalzarles con homenajes dignos de nuestra generosidad y sin achicamientos que estrechen nuestros grandes corazones.

AVILA POR AVILA, quien ha de lograr el incremento de todo bien avilés son los valores humanos vivos del abulensismo. Si de tal modo se hubiese llegado antes al Ministerio

RETABLIMIENTO LOCAL

Los conciertos musicales del sábado y domingo

De los dos conciertos musicales, celebrados días pasados —sábado y domingo— merece especial significación, por su altura e interpretación, el celebrado en el día de ayer, ya que alcanzó los máximos honores de asistencia de público y de ejecución —en el sentido noble de la palabra— por parte de los profesores, que pusieron todo su mayor empeño, en los relieves y matices precisos, dentro del aire, ritmo, sabor y

entonación que necesitaban las obras, ya que se trataba de partituras difíciles, de ambiente orquestal completamente y que ofrecían en su expresión, lenguaje claro y sentimiento artístico, no muy fácil de exteriorizar.

En la primera parte del programa figuraba, la obertura de Rossini de «El barbero de Sevilla», obra muy conocida y de expresiones fuertes, aún cuando tiene su delicada línea orquestal, que suaviza los brillantes motivos de la parte cantable de la masa coral, en la ópera.

Después interpretó la banda, parte de la también conocida y aplaudida zarzuela del maestro Serrano «La canción del olvido» en cuya selección están recogidos perfectamente, los motivos más salientes de dicha obra lírica, en la parte cantable de tiple, barítono y coro.

Pero el verdadero triunfo interpretativo estuvo, en el intermedio de Goyescas, del maestro Granados, que aunque ya conocido, nos pareció como nuevo en su interpretación por una banda, cuando la obra es enteramente orquestal y en esta versión que nos hizo la banda de tan magnífica partitura, hubo momentos en que sonaba la instrumentación suave, armoniosa y dulce de la obra, a instrumentación orquestal, en el que eran los violines, de una gran masa de cuerda, los que emitían los sonidos.

El programa del primer día, o sea del sábado, no tuvo el interés y la importancia musical del concierto posterior, no obstante de figurar en él, una obra tan importante como el preludio de la zarzuela grande, «El anillo de hierro», de mucho brío y nervio, que también es de difícil ejecución. El resto de dicho programa, de ambiente gallego, fué también, como la anterior obra, muy aplaudido, y en resumen los aplausos, no se regatearon y el auditorio, dejó el simpático y grato recinto de los jardines, complacido de los conciertos, con el ruego a la alcaldía o al delegado de la banda, de que se procure que los pequeños —niños y niñas— que se reúnen en derredor del templete, refrenen un poco su inquietud, durante las audiciones para que el público pueda oír bien las composiciones interpretadas y apreciar el valor que tiene la música, en la quietud y el silencio.

F. Gallardo.

Centro de transfusiones de sangre y plasma

Tostado, número 3
Sangre estabilizada, plasmoterapia infantil.

Servicios permanentes para Avila y provincia, avisando al Tel. 410.

Dr. Peña

NERVIOSAS Y MENTALES
Diaria

Tomás Luis de Victoria, 11

Doctora CARMEN LOPEZ CALVO

Médico Puericultor de la Casa Salud Valdecilla
Enfermedades de los niños
Rayos X

Consulta de 12 a 2 y de 5 a 7
Avenida de José Antonio, 15. AVILA

Pérdida día 29 pulsera de pedida, oro y platino, con tres brillantes medallita oro 18 5-57 reverso. Alfredo. Gratificarán. Pabellones Militares. Comandante Contreras.

El aumento de muertos

(Viene de 3.ª página)

de probabilidades de evitar la tremenda enfermedad, con relación al fumador empedernido. En cuanto a las mujeres, el número creciente de cáncer de pulmón parece reflejar el uso cada vez mayor del tabaco que nuestras hermanas han hecho en los los últimos treinta años.

También se han encontrado, por cierto, factores en la atmósfera de las grandes ciudades que causan el cáncer. Pero se considera tan sólo en proporción relativamente inofensiva.

En vista de las tremendas conclusiones a las que ha llegado el Consejo de Investigaciones Médicas, así como la autoridad y seriedad de dicho organismo, el Gobierno ha decidido dar toda la publicidad necesaria a tan graves revelaciones, a fin de que cada cual sepa a qué atenerse, conozca los riesgos que corre y pueda actuar en consecuencia.

No parece caber duda de que al obrar de tal suerte el Gobierno de Su Majestad ha tomado una heroica decisión. El impulso sobre el tabaco produce, en efecto, un ingreso anual de setecientos millones de libras esterlinas a las cajas del Estado, es decir, la mitad de cuanto invierte la Gran Bretaña en su defensa y más de lo que gasta en su Estado-Providencia. Es probable que si —como ahora se supone— cae dramáticamente la venta del tabaco y disminuyen los ingresos fiscales por causa del informe publicado ahora por el Consejo Médico el Gobierno aumentará la contribución indirecta sobre el consumo de otros productos, como, por ejemplo, los vinos y licores o quizá los caramelos. Pero, ¿y las fábricas de cigarrillos?, ¿y las fábricas de cerillas?

NECESITO PISO hasta 700 pesetas.
Señor Gómez.—Cristo de la Luz 2, 2.º

de Obras Públicas no se habría escrito la palabra *descuidos* en el diario «Madrid».

Pedro de Ulaca

Ha tomado posesión de su cargo el gobernador n.º de la Plaza

Esta mañana cumplimos primeras autoridades

Esta mañana se ha hecho el Gobierno Militar, el nuevo gobernador de la Plaza, excelentísimo señor don José Guedea y Mil.

Al mediodía visitó a las autoridades abulenses.

Deseamos al señor Guedea feliz estancia en Avila.

“Pepillo”

Especialidad en lanchas, boques y banquetes

Un centro de transfusiones de sangre y plasma inaugurado en Avila

En la casa número tres de Tostado ha sido inaugurado un centro de transfusiones de sangre y plasma que estará dirigido por el doctor Bendijo las instalaciones el doctor señor don Teodoro Careja, secretario canciller del Obispo, haciendo al acto numerosos médicos de la capital y provincia, los cuales son sinceros elogios de la modernidad que ha sido montado este centro.

Subpagaduría Mar de Haberes de la

Días de pago en las oficinas de la Subpagaduría, de once a trece horas:

Día 2. — Benemérito Cu de Caballeros Mutilados de Gupor la Patria.

Día 3. — El resto del mes que percibe sus haberes por estendencia.

Se advierte a los interesados que de no presentarse en los días señalados se les reintegrarán sus haberes.

El teniente pagador, *José Sánchez*

Cartelera de Espectáculos

Cine Lagasca. — A las 8, 15, 18, 21.
«Las Vegas»

Teatro Principal. — A las 8 y 11.
«Si no Amaneciera».

Gran Cinema. — A las 8 y 11.
«La Hermana Alegría».

Calificación mal

De las películas que se proyectan hoy en Avila.

«Las Vegas». (3).

«Si no Amaneciera» (3).

«La Hermana Alegría» (3).

El anuncio de espectáculos tiene significación de recomendación.

Ecología de Sociedad Vacunación obligatoria antirrábica canina

BANDO DE LA ALCALDIA

Petición de mano

Por don Rafael Gómez Maroto y doña Adela Montero de Gómez, y para su hijo Antonio, ha sido pedida, en El Barraco, a los señores de Arribas Gómez (don Víctor y doña Rosario), la mano de su hija Lucre, habiendo quedado fijada la boda para fecha próxima. Nuestra más cordial enhorabuena.

Primeras Comuniones

En la capilla de Mosen Rubí, cuyo altar, cuajado de flores y luces, había sido engalanado con exquisito gusto artístico, han recibido por vez primera el Sagrado Manjar de la Eucaristía los angelicales niños Manuel Antonio y Juan Carlos Navarro Vázquez, hijos de nuestros queridos amigos don Lucio, director de la Banda Municipal de Música y doña Carmen, quienes, en unión de los abuelos y otros familiares, así como de numerosos amigos, acompañaron a los pequeños en tan solemne momento, durante el cual las religiosas de la Comunidad entonaron preciosos motetes eucarísticos, acompañadas al armonio.

Administró el Sacramento el reverendo señor don Jesús Jiménez Bustos, quien previamente enfervorizó el alma de los niños y presentes con un plática preparatoria.

Los invitados fueron más tarde delicadamente obsequiados por los señores de Navarro-Vázquez, a quienes, junto con sus hijos Manuel Antonio y Juan Carlos, expresamos nuestra enhorabuena cordial, que unimos a las muchas por ellos recibidas con tan fausto motivo.

—En la capilla de Nuestra Señora de la Portería, del convento franciscano de San Antonio de Padua, recibió ayer por vez primera el Pan de los Angeles de manos del reverendo padre guardián, fray Victoriano Rodríguez, O. F. M., que a su tiempo pronunció el acostumbrado fervorín preparatorio, la encantadora niña María Concepción Galve Sánchez-Albornoz, acompañada en el Sagrado Banquete sus padres, don Isaías y doña María, con numerosos familiares y amigos, que fueron obsequiados después en el restaurante Piquío. Nuestra cordial felicitación y deseos de que se prolongue en tan cristiano hogar el gozo espiritual de Día tan feliz.

Todo el mundo lo dice... EL BANQUETE en Piquío

Viajeros

Tras larga estancia en Madrid, por motivos de salud, ha regresado a nuestra capital, completamente restablecido, el doctor don Teodoro González G.-Vela.

Doctor don Teodoro González G.-Vela

reanuda su consulta y trabajos de Laboratorio a partir de esta fecha.

Dr. Ramos

enfermedades de la infancia

Rayos X

AVILA

Don Enrique de Lis Louis, Alcalde del Excelentísimo Ayuntamiento de Avila. Hago saber:

Primero: *Estar decretada en la provincia la vacunación obligatoria de todos los perros mayores de seis meses, por el Excmo. Señor Gobernador Civil, según su circular publicada en el Boletín Oficial de la provincia del día 13 de abril del corriente, a tenor de lo dispuesto en el Decreto del Ministerio de la Gobernación del 17 de mayo de 1952, y en el del Ministerio de Agricultura de 4 de febrero de 1955, aprobando el Reglamento de Epizootias vigente.*

Segundo: *La obligación por tanto de presentar los perros existentes en este término municipal para ser vacunados, afecta a todo propietario de los mismos, siempre que sean mayores de seis meses de edad en la fecha actual, y al cumplirla por los que no alcanzan actualmente, sea cualquiera el número de ellos que posea, y estén o no matriculados a efectos de arbitrios, ya que algunos aunque están exentos de impuestos municipales, no les exime ello de la obligación de vacunarlos.*

Tercero: Aunque la Circular antes mentada señala el día 15 del mes pasado para dar por finalizada la vacunación dicha, ante las dificultades habidas para el suministro de material preciso y con la previa autorización, se señala para efectuar tal operación en este término municipal, los días laborables comprendidos entre el UNO al SIETE del actual mes de julio, ambos inclusive, de ONCE a UNA de la mañana en el Parque de Bomberos (Corralón), donde actuará un equipo de señores Veterinarios durante las fechas y horas referidas.

Cuarto: Todo propietario en el acto mismo de la vacunación viene obligado a satisfacer la cantidad de 18,70 pesetas por perro, sea cualquiera la edad y peso, precio que se incrementará en DIEZ pesetas más, siempre que la vacunación se efectúe en el domicilio del propietario o lugar distinto del señalado a petición del mismo, o por hacerlo en fechas posteriores a las señaladas sin causa que justifique la demora, exceptuándose aquellos perros que por no tener actualmente los seis meses de edad, haya que vacunarlos posteriormente, entregándose al interesado en el acto del abono del importe dicho, la placa y certificado oficial que acreditan estar el animal a quien corresponde inmunizado contra la rabia.

Quinto: Los propietarios que dejen de presentar sus perros para ser vacunados sin nuevo aviso, serán sancionados por esta Alcaldía o Jefatura Provincial de Ganadería, con multa de 50 pesetas a 500 pesetas, según la gravedad del caso, conforme señala la Circular mentada, esperando esta Alcaldía del civismo de la población, de no verse obligado a ello, ante la necesidad que hay de prevención contra enfermedad de este tipo para la especie

humana, vacunando los perros los propietarios y los demás denunciando ante el Servicio de Policía Urbana los casos que conozca de incumplimiento de este Bando.

El Alcalde, Enrique de Lis Louis.

Esta tarde en la avenida de Portugal

Un coche, por evitar el atropello de un ciclista, chocó violentamente contra un árbol, partiéndole

Esta tarde, hacia las cinco, en la Avenida de Portugal, casi en su desembocadura con la carretera de la Ronda (cerca de la gasolinera) ocurrió un accidente que por verdadero milagro no ha tenido trágicas consecuencias.

Ricardo Pérez, de Serranillos, conduciendo el coche matrícula S. E. 9.884 circulaba hacia la ciudad haciéndolo en dirección contraria dos ciclistas. En el momento de cruzarse los de las bicicletas se abrieron hacia las orillas y el conductor del coche por no atropellar al que vino a la izquierda, viró completamente yendo a chocar contra un árbol al que partió. A pesar de ello alcanzó al joven ciclista, que fue sacado debajo de las ruedas del coche, por fortuna solo con una profunda herida en la frente y otros rasguños en diversas partes del cuerpo.

El conductor del coche y su acompañante resultaron lesionados de poca consideración.

Con toda rapidez atendieron a los accidentados el guarda de los jardines Recreo y el consumero que presta allí servicios, ambos testigos del accidente.

El Papa recibe a cien matrimonios que celebran sus bodas de plata

—):(—

CIUDAD DEL VATICANO.—Su Santidad el Papa Pío XII ha recibido en audiencia general a unos 20.000 peregrinos en la Basílica de San Pedro. Entre los asistentes se hallaban cien matrimonios que celebran sus bodas de plata.

También había varios grupos de peregrinos procedentes de España, Inglaterra, Irlanda, Estados Unidos y Brasil.—EFE.

CASO UNICO

UN CAMPESINO TURCO DERRIBO UN AVION DE UNA PEDRADA

Iba pilotado por un español

MADRID.—Después de cuatro meses de intensos trabajos en las provincias turcas de Dillarbaquir y Urfe, luchando contra la «süne» (polilla del trigo), regresó el viernes por vía aérea el grupo perteneciente a la Compañía Española Aerotécnica, que con gran éxito finalizó la campaña, en la que intervinieron también avionetas italianas y turcas.

Durante esta campaña es curioso mencionar el accidente ocurrido al piloto español señor De Miguel, quien cuando se dedicaba a los trabajos mencionados y volaba a poca altura fue derribado de una certera pedrada, lanzada contra el avión por un campesino, que, después de perforar el parabrisas de la avioneta, hirió al piloto en la cara, haciéndole perder el control del aparato, precipitándose éste contra el suelo. La avioneta quedó totalmente destruída, si bien el piloto por fortuna, no sufrió más que daños de escasa consideración.

AGUA, AGUA...

Con un equipo BOMBA PRAT podrá disponer de agua abundante cuando la necesite. BOMBA PRAT le asegura un servicio perfecto.

Soporte especial que posibilita el recambio sin desplazar el grupo.

Caudal de agua es caudal de oro

BOMBA PRAT

BADALONA — BARCELONA — VALENCIA — ZARAGOZA
SEVILLA — MADRID — BILBAO — LA CORUÑA

El campo abulense

Ha comenzado la siega de cebada y algarroba en toda la provincia, con excelentes auspicios la primera

Al fin parecen haberse estabilizado las condiciones climáticas propias del actual momento

Ello contribuirá a que se aceleren las faenas de recolección, con lo que habremos llegado al desenlace del año agrícola

(Crónica agrícola semanal de Antonio RIBAS)

El desenlace del año agrícola se nos llega a pasos agigantados. Y la verdad es que, tras pasados los umbrales sanjuaniegos, meta que señala la culminación de los días expectantes y decisivos para el logro de una buena granazón y una buena cosecha, poco cabe ya añadir sobre lo dicho. A estas alturas los sembrados de cebada y algarroba—ubérrimos, por lo general, los primeros y de aspecto no tan halagüeño, salvo excepciones, los segundos—han comenzado a verse invadidos por las hoces segadoras que funcionan ya a pleno rendimiento.

Como los cultivos se presentaban retrasados este año en la comarca de la provincia abulense, conforme ya hemos dicho en otras crónicas, nos ha venido «como anillo al dedo» la escasa prisa que, las condiciones climatológicas propias de la estación estival, han mostrado por llegar. Sin embargo, al fin ya parece haberse estabilizado, las mismas, dejándonos sentir el rigor de los fuertes calores, cual si fueran descargados con incontentada furia. Esto contribuirá poderosamente a que las faenas de recolección, se vean aceleradas, con lo que habremos llegado al epílogo y desenlace definitivo de un año agrícola que comenzó mostrándonos totalmente incierto; hubo momentos en que, incluso pudo llegar a presentar desalentadoras perspectivas para resultar después bastante bueno en líneas generales. (Por lo menos nosotros podemos, hasta el momento, felicitarnos de los resultados, en contraste quizás de lo ocurrido en otras zonas).

Así pues, las ondulantes y doradas llanuras de esta tierra de «pan llevar» se van viendo invadidas por cuadrillas que, cual laboriosas legiones, tienen a su cargo la recogida del fruto de tantos sudores y angustiosas inquietudes. Y cada vez más, pues anteayer, como es tradicional nuestra capital, coincidiendo con la festividad de San Pedro y San Pablo, se vió sumamente animada con la presencia de gran número de labradores y candidatos a ser contratados por los mismos, para las faenas agrícolas de la siega y demás menesteres con ella relacionados.

Los trigos de ciclo corto en los campos de Arenas de San Pedro ya se están también segando. Los demás presentan muy buen aspecto. La cebada puede decirse que se ha recogido ya por completo con un rendimiento que se calcula de 16 a 18 fanegas por una de sembradura. La poca avena que se cultiva en esta zona está también recogida, con buen rendimiento. Y los garbanzos continúan bien el ciclo de su desarrollo pudiendo haber buena cosecha.

De 1.300 a 1.400 kg. por hectárea pueden obtenerse de los sembrados de trigo en Crespos, donde presen-

tan excelente aspecto. También ofrecen buena perspectiva los de cebada.

En contraposición con las consecuencias muy distintas que ha tenido para otras zonas—no abulenses por fortuna—la oportunidad de las aguas caídas por las pasadas tormentas, en la de Crespos, al igual que ha sucedido en la de Madrigal de las Altas Torres, ha favorecido notablemente a la avena. Respecto al rendimiento de los sembrados de algarrobas, igual que la tónica predominante en casi todos los lugares, se espera que sea regular y bueno el de garbanzos.

Refiriéndonos a la comarca madrigalense subsisten las impresiones ya apuntadas la semana pasada con respecto a los trigos: los sembrados en barbechos tienen buen aspecto mientras le presenta más deficiente parte de lo «sembrado encima de las pajas» (resiembra). Sigue presentándose buena cosecha de cebada, igual que la de avena, mejorada por las precipitaciones tormentosas, como queda dicho. Continúan bien los garbanzos, regular las lentejas y mal las algarrobas. De estas últimas, junto con la cebada, de excelente granazón, ya ha comenzado la siega.

Sigue también la misma impresión general ya expuesta en nuestra crónica de la semana pasada, en lo que se refiere a la zona de Avila, quizá una donde el retraso de los sembrados más se deja sentir.

Tampoco en Sanchidrián el trigo muestra mal aspecto, habiendo terminado de espigar en su totalidad, si bien los sembrados se presentan de forma desigual, por lo que la cosecha cabe calificarla de regular. En esta zona ha empezado a segarse la cebada cuya granazón ha sido buena y también comienzan a recogerse las algarrobas, con desigual perspectiva. Va tardía la cosecha de avena, que sin embargo, presenta buen aspecto, por lo que se espera obtener un favorable rendimiento. Asimismo los sembrados de garbanzos se muestran halagüeños. Ya han comenzado a florecer y, de no hacer su aparición la «rabia» entre ellos, pueden proporcionar una buena cosecha.

En Arévalo, el trigo tiene un aspecto nimejorable y su granazón hasta ahora es muy buena, debido en parte al tiempo fresco que ha reinado persistentemente antes de los calores del presente momento. Sin embargo aunque el resto de la comarca es satisfactorio, en parte del término de Villanueva del Arenal y en algunos sectores de Barromán, el cereal-rey, como consecuencia de la pertinaz escasez de agua sufrida, no lo es tanto. Buena cosecha general de cebada y mala de algarrobas, mientras la de avena está muy verde y retrasada. Por último, los garbanzos, tampoco muy adelantados, hacen concebir buena esperanza.

EL TIEMPO QUE VA A HACER

Calor; algún alivio proporcionarán las tormentas

Pronóstico.—El anunciado avance de las altas presiones hacia las islas Británicas tuvo lugar el martes, y con él cesaron las tormentas y precipitaciones—si bien aún en ese día tronó en Gerona—y se inició el aumento general de la temperatura, que más tarde, después que el anticiclón invadió la Europa central, alcanzó sus mayores valores más altos de lo previsto, pues casi llegaron a los máximos que suelen darse anualmente, y así el viernes, en Barajas, se registraron 36 grados; en Sevilla 39, y en Córdoba 40.

Esta ola de calor no se ha limitado a España; en toda Europa suroccidental la temperatura ha sido elevadísima: el sábado, en Ginebra, llegó a 35 grados. El mismo sábado tuvo en cambio un retroceso de unos cuatro grados en Galicia; en Santiago pasó la media de 24 a 20 grados. Este retroceso coincidió con algunas tormentas que se extendieron a la cuenca del Duero y el domingo repitieron sobre Asturias y Galicia.

El ligero alivio en el calor reinante es probable que se experimente en el resto de España con alguna tormenta al empezar la semana, pero seguidamente la temperatura volverá a alcanzar valores semejantes a los actuales, al mismo tiempo que la presión se refuerce en la Península, provocando levante en el Estrecho.

Una tonina de tres metros

—): (—

Fué pescada de un arponazo en Canarias

ARRECIFE DE LANZAROTE (Canarias).—Cuando estaban dedicados a la pesca de la sardina, fuera del puerto, Miguel Gopar López y sus cinco hijos, Pedro, Juan, Manuel, Casimiro y Antonio Gopar Barrios, descubrieron siete toninas que a flor de agua perseguían a una «mantada» de sardinas. Después de recibir arpones adecuados, de los que no disponían en ese momento y que se los llevó una falúa que por allí navegaba, localizaron nuevamente a las toninas, y en el instante en que una de ellas se acercó demasiado al barquillo de los pescadores, Juan lanzó con fortuna el primer arpón, que quedó profundamente clavado entre la cabeza y el resto del cuerpo del voluminoso pez, haciendo innecesaria la utilización de nuevos arpones. La tonina dió en la báscula un peso de 284 kilos, y so lamentemente la cabeza pesó 21. Su longitud era de tres metros y la circunferencia exterior máxima del cuerpo se acercaba a metro y medio. La carne fué vendida en el mercado a seis pesetas kilo.—Cifra.

Se pretende conceder una mayor libertad en el comercio del algodón

MADRID.—Se pretende conceder una mayor libertad en el comercio del algodón, concediendo a los propios industriales la posibilidad de establecer relaciones directas con las firmas suministradoras.

En la tarde de ayer han comenzado con este fin unas conversaciones entre la Delegación del Algodón, recientemente establecida en Barcelona, los comerciantes algodoneiros y los industriales de este ramo, con una comisión de la

Consultorio Laboral de Agencia Castilla

CONSULTAS SOBRE: Accidentes de trabajo.—Expediente de crisis.—Reglamento de reg. en interior.—Contratos de trabajo.—Despidos; etc., etc. Apartado, 661.—MADRID.

Pollitas superseleccionadas. Todas edades. Hijos Abel González, Miguel Iscar, 14. Valladolid.

American Cotton Shoppers Association, organización que agrupa a los comerciantes norteamericanos. Los estudios iniciados en Madrid concluirán posible mente dentro de esta misma semana.

Artículos Peluquería

Instalación.—Productos.

Basanta. — Pez, 16. — Madrid

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Triladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de

ALAEJOS

Moto-bombas. — Remolques para tractores. — Catálogo gratis. Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alaejos (Valladolid)

INFORMACION DEPORTIVA

El C. D. Nuria venció ayer en el terreno de San Antonio al C. A. Abulense por 3-2

Una vez más se impuso el coraje a la técnica

En el terreno de San Antonio se enfrentaron ayer los conjuntos locales Club Atlético Abulense y Club Deportivo Nuria, disputándose una copa que había sido costeadada por ambos equipos.

El partido era repetición del jugado hace unos días y ganado por el Nuria por el abultado tanteo de seis goles a uno, pese a que salía en plan de víctima.

Ayer el Atlético con muchas ganas de desquite, comenzó jugando bastante bien y superando a su rival de una manera clara. Su dominio se tradujo pronto en goles y a los diez minutos ya se había anotado dos, únicos que haría a lo largo del partido, por mediación del centro delantero Benito.

Parecía, con estos comienzos, que en esta ocasión la victoria sería fácil para los atléticos pero los del Nuria, espoleados sin duda por el resultado adverso, comenzaron a hacer su juego nivelando la contienda y hasta superando, en muchas ocasiones, a los de enfrente.

Acortaron distancia a los 17 minutos, con el tanto conseguido por el interior Luis, de cabeza, en colaboración con el portero contrario Ubeda.

Y no hubo más variaciones en el marcador hasta el final de la primera parte.

En la continuación el Nuria llevó casi siempre la iniciativa del juego y a punto estuvo de conseguir el empate en dos o tres ocasiones sin conseguirlo por precipitación de sus delanteros o por lances favorables a los atléticos. Pero como no cedía en su empeño el premio al constante tesón llegó a los 32 minutos en que el extremo derecho Paquillo, aprovechando la mala colocación del meta Ubeda, disparó raso haciendo la igualada a dos tantos.

A partir de este gol los equipos lucharon con ardor por inclinar la balanza de su lado y fueron emocionantes estos minutos finales.

Cuando se jugaba el último minuto y todo hacía pensar en un nuevo encuentro o en prórroga del que se estaba jugando una mano inoportuna del volante atlético Carlos dió lugar a un golpe franco que lanzó el defensa Alejandro mandando la pelota a la red en buen disparo, que Ubeda no acertó a neutralizar.

Seguidamente terminó el encuentro con la victoria de los de Santiago por 3-2.

Mientras los vencidos, sin esperar a nada, se retiraban a los vestuarios con caras tristes por la derrota, los vencedores recibían la copa que habían ganado entre los aplausos del público y las demostraciones de alegría de sus incondicionales que, como a los toreros en tardes de triunfo, sacaron a sus jugadores en hombros.

Fué justa la victoria del Nuria, puso juego y sobre todo corazón en la pelea, mientras sus rivales, indudablemente dueños de un juego más precioso, aunque ayer no se notase mucho

la diferencia, no acertaron a imponerse al contrario y encajaron la segunda derrota,

Una vez más quedó demostrado que la voluntad, el tesón, el pundonor, son armas valiosas en fútbol.

Acudió mucho público a San Antonio, a pesar de lo caluroso de la tarde, y animó a su equipo cada uno en forma deportiva y correcta.

El colegiado local Felipe García que hizo un arbitraje solamente regular, a ratos inclinado del lado atlético, formó así a los equipos:

C. D. Nuria.—Chuchi; Alejandro, Perico, Galisteo; Arroyo, Pablo; Paquillo, Gerva, Tomás, Luis, Chuchín.

C. A. Abulense.—Ubeda; Chin, Alejandro, Casillas; Ripoll, Carlos; Lorenzo, Mariscal, Benito, Gutiérrez, Mariano.

J GOAL.

Máquinas punto patentadas procedimiento italiano con aparato dibujos (Jacquards). Rematadoras tres hilos. Máximas garantías. Facilidades. Imperio. Montera, 32.—Madrid.



Máquinas de sumar extranjeras a mano y eléctricas

Representante para Avila y Provincia:

CECILIO MARTIN
AVENIDA PORTUGAL, 9.

Taller de reparaciones de máquinas de escribir, sumar y calcular

CIRCO EDUARDINI

INSTALADO EN LA PLAZA DE SAN VICENTE

Mañana martes, día 2.—11 noche.—DEBUT.

Presentación del gran espectáculo circense

BAZAR VIVIENTE

Eduardini con sus 15 enanitos y 35 artistas más
Los Carles. Luimar Lewis. Trío Gutgen.
Carmen Guerra. Miss Celia. Luisita de Antequera

TRES DIAS DE ACTUACION

PRECIOS POPULARES

Caja Hispana de Previsión

Compañía Capitalizadora S.A.

Fundada en 1929
Domicilio Social: BARCELONA - Lauria, 16-18 y Caspe, 42
(EDIFICIO PROPIEDAD DE LA COMPAÑIA)
Capital: Ptas. 5.000.000,00
Reservas al 31 de diciembre de 1956: Ptas. 121.141.712/71

TÍTULOS DE AHORRO AMORTIZADOS POR SU VALOR NOMINAL

En el sorteo efectuado el día 28 de Junio:

| | | | |
|------|-----|-----|-----|
| LHLL | BCC | FWS | TYP |
| PYB | HYG | NZN | ZÑH |

Capitales pagados por sorteo hasta la fecha: 14.145.000,00 pesetas

DELEGACION EN AVILA: Duque de Alba, número 10

Un superviviente de Cavite

—): (—

Se ha repuesto después de grave enfermedad

LA SOLANA (Ciudad Real).—Se ha repuesto totalmente, después de pasar una gravísima enfermedad, el vecino de esta ciudad y ex-combatiente de la guerra de Filipinas, don Cayetano Romero de Avila, que cuenta ochenta y cuatro años de edad.

Luchó en Cavite (Luzón) y fué distinguido con seis medallas como premio a su heroico comportamiento. Durante varios meses estuvo prisionero de las huestes del cabecilla Miguel Aguinaldo, escapándose una noche con varios compañeros. Se cuenta de él una curiosa anécdota, de entre las muchas de que fué protagonista. Un paisano suyo, soldado como él, escribió a su familia que había visto a Cayetano, conducido por indígenas con la cabeza vendada y faltándole un ojo. Cuando volvieron ambos a su pueblo, Cayetano regresaba indemne, en tanto que el otro soldado iba con la falta de un ojo, a causa de una herida recibida después de haber escrito aquella carta.

El señor Romero de Avila, en su cautividad, fué preceptor de los hijos del propio Aguinaldo.—(Cifra).

Sánchez Prieto

MEDICO

Piel — Venéreas — Sífilis

Consulta de tres a cuatro y media de la tarde. Duque de Alba, 4, 2.º

KALEDOSCOPIO

Sopa de letras

Nombres de mujer:

1. CRAELIA
2. TRIZABE
3. CREDESME
4. OSILEA
5. REINE
6. GROSALMI
7. PRAOMA
8. NOSICENSA
9. VARILE
10. LESEGAN

LONDRES.—Los funcionarios del Ministerio de Sanidad mandaron quitar los letreros «Prohibido fumar» de la sala de conferencias del Ministerio para que los periodistas pudiesen encender un cigarrillo durante una conferencia de prensa especial, en la que el Gobierno anunció su campaña contra el tabaco en relación con el cáncer de pulmón.

SANTO DOMINGO.—Los servicios de minería de la República Dominicana anuncian que durante el año 1956 fueron extraídas 163.897 toneladas de mineral de hierro en las minas del país de las cuales 160.304 fueron exportadas a los Estados Unidos, por un valor de cerca de dos millones y medio de dólares...

Barcelona.—Comunican de Badalona que en las excavaciones efectuadas en el llamado «Clos de la Torre» ha sido encontrada una piscina romana, debajo de la cual existía el fundamento del recinto amurallado del siglo III, suponiéndose que dicha piscina pertenecía a la casa de «Quintus Licinius». Su profundidad es de 1,22 metros, su longitud 13,52 metros y una anchura de 6,22 metros. La pared que rodea la piscina tiene una anchura de 60 a 65 cm., construida con piedras relativamente pequeñas, unidas con conglomerado de cal y ceniza. Su pavimento era de «opus lasteum» de 30 centímetros de espesor. A corta distancia de la piscina, a Poniente de la misma, se ha encontrado un pozo romano de impecable construcción. También se han registrado otros hallazgos, los cuales pasarán a enriquecer el Museo badalonés, cuya cripta será inaugurada próximamente.



LA GALLETA QUE AYUDA A CRECER

Favorece el vigor físico y deleita al paladar.

CHIQUILIN

La rica galleta de yemas de huevos frescos. Medias latas, cuartos y paquetes 200 grs.

Y PARA ACOMPAÑAR SU APERITIVO

FRY-CRACKER

GALLETAS ARTIACH

LA SITUACION INTERNACIONAL

Actitud yanqui frente a la China comunista

Aunque evidentemente es Europa la que origina en Washington las mayores impaciencias y provoca las depresiones de espíritus más fuertes, no sólo es este frente el único al que la Administración de Eisenhower ha de atender. También el Oriente Medio, con sus fuertes y violentas repercusiones en el mundo, y el Lejano Oriente, necesitan de la preocupación y el cuidado de los Estados Unidos. Y aquí, en Asia, es donde los Estados Unidos se encuentran virtualmente solos para solventar los graves problemas que les plantea el comunismo chino, el neutralismo y la lucha contra el llamado colonialismo occidental, en forma de protesta sorda, pasiva, pero no por eso menos ineficaz e importante.

Ayer, en un discurso pronunciado en San Francisco, el secretario norteamericano de Estado, John Foster Dulles, repitió su tesis de que al comunismo en China hay que combatirle con un bloqueo económico cerrado, hermético, que acentúe la debilidad por que atraviesa el régimen de Pekín. Pero para esta empresa, Norteamérica se encuentra relajada por las presiones de Gran Bretaña y Japón, potencias necesitadas de mercados, especialmente de mercados en China, con el fin de descongestionar la superproducción a que han llegado.

Es indudable que los Estados Unidos enfocan los problemas de la política con un certero tino económico, que repercute vivamente en las naciones, al quedarse desamparadas de ciertos proteccionismos importantes. China comunista, que se mantiene cercada por fuerzas de los Estados Unidos, no recibe del exterior materiales de los considerados estratégicos. Solamente de Rusia puede allegar recursos para desarrollar su incipiente economía industrial; pero a Rusia le faltan también los productos que China demanda, y se siente incapaz de suministrar lo que solicitan desde Pekín por vía de apremio.

El comunismo constituye para el porvenir de Norteamérica en Asia uno de los más importantes obstáculos. Forzar su crisis constituye uno de los puntos básicos de la política de Eisenhower en aquel espacio, por medios pacíficos, como estos del cerco prohibitivo de suministros. La expansión comercial más importante de América tiene que proyectarse hacia allí ya que en Europa, las potencias industriales —Inglaterra, Alemania, Francia, Holanda...— una vez unidas en el Mercado Común cerrarán todas las puertas a los artículos norteamericanos. Asia constituye el porvenir de América, por razones además de índole geopolítica, pero el comunismo ha interpuesto una valla infranqueable a esta influencia, de la que dependen cosas tan importantes como la misma subsistencia de los pueblos.

La iglesia de la Anunciación, de Gerona, devuelta a la O. de P.

El delegado nacional de Prensa, señor Correa Véglison, actuó de padrino en la ceremonia

GERONA, 30. El delegado nacional del Prensa del Movimiento, don Antonio Correa Véglison, ha actuado de padrino en la ceremonia celebrada en la iglesia de la Anunciación, devuelta a la Orden de Predicadores, a los ciento veintidós años de su expropiación por las leyes laicas de 1835. Asistieron otras autoridades y jerarquías y numerosísimo público.

Para la ciudad ha sido éste un acto histórico, en el que se devuelve al culto un monumento gótico de la máxima belleza.

El obispo de la diócesis, doctor

ACTUALIDAD

(Viene de la 1.ª página)

González Fernández, de sesenta años, obrero de la Fábrica Nacional de Armas. Se da la circunstancia de que el infortunado obrero iba a visitar a un hijo suyo, y al llegar a la puerta de la vivienda fué alcanzado por la chispa, que le ocasionó la muerte.

MADRID.—Una moto con sidecar, donde viajaban cinco personas, chocó con un autocar en la carretera de La Coruña. El conductor de la motocicleta, Martín de Pablos, de treinta y seis años, resultó herido, con fractura de tibia y peroné, de carácter reservado. Su hija, Felisa Martín, de nueve años, sufrió lesiones de pronóstico reservado.

El accidente ocurrió a las doce y cinco de la noche y los heridos, después de ser atendidos en la casa de socorro de Universidad, pasaron al equipo quirúrgico.

VILLANUEVA DEL ARZOBISPO.

—Los cuatro hermanos de una familia que reside en esta localidad se encuentran más o menos cojos. El mayor, Pascual, quedó con este defecto físico durante la guerra de Liberación, como consecuencia de la explosión de una bomba. Otro hermano, Diego, sufrió un accidente de automóvil hace unos dos años y todavía anda con ayuda de muletas, habiéndose conseguido difícilmente evitar la amputación de una pierna. Otro, Juan, de profesión carpintero, quedó cojo hace unos veinte días en un accidente de trabajo, y el cuarto, residente en Rota, a causa de haberle caído unas cajas encima el pasado día 24, cojea también.

COPENHAGUE.—Después de haber sido pastor de la Iglesia Evangélica en Copenhague durante veinticinco años, el reverendo Sigfredo Riishojgaard ha ingresado en el seno de la Iglesia Católica. El pastor Riishojgaard está casado. Esta conversión está siendo ampliamente comentada en Dinamarca, donde, de cuatro millones de habitantes solamente 20.000 son católicos.

Cartaña, ofició en la ceremonia de la reconciliación, asistido de los capitulares de la comunidad de dominicos del seminario de Cardeceu.

Con el señor Correa Véglison apadrinó el acto la esposa del gobernador militar de la provincia.

En nombre de la comunidad religiosa habló el prior, padre Alfonso Monleón, quien dijo que, con la ayuda de todos y la protección divina pronto será una realidad la reconstrucción total de la iglesia y del convento. Posteriormente, los padrinos, autoridades y asistentes firmaron en un pergamino en recuerdo de esta fecha histórica para la Orden y para Gerona.

El delegado nacional de Prensa y Radio del Movimiento emprendió por la noche viaje de regreso a Barcelona. —(Cifra).

El ministro del Ejército en Granada

También se encuentra en la ciudad el director general de Bellas Artes

GRANADA.—A mediodía se ha celebrado en la capilla real una misa, a la que han asistido el ministro del Ejército, teniente general Barroso; el director general de Bellas Artes, señor Gallego Burín; el alcalde de la ciudad, señor Solá; embajadores que se encuentran en Granada y la mayoría de los artistas que forman parte en el VI Festival Internacional de Música y Danza y numeroso público.

Ofició el padre Ortiz, jesuita, y el organista de la Facultad Geológica de la Cartuja interpretó durante la ceremonia diversas composiciones de organistas polifonistas del siglo XVI. También intervino la capilla de música de la catedral y la Orquesta de Cámara de Madrid. Esta misa se celebra todos los años durante el Festival. (Cifra).

Botadura de un nuevo petrolero en Cádiz

CADIZ.—En la factoría naval de Matagorda ha sido botado el nuevo buque petrolero "Escombrerás", de 26.080 toneladas, construido por la Sociedad Española de Construcción Naval para la Empresa Nacional "Elcano". El nuevo buque tiene 172,47 metros de eslora, 21,67 de manga y 11,92 de puntal. Su motor, construido en Sestao, le imprimirá una velocidad de 14 nudos. La quilla fué colocada el 14 de junio de 1956, por lo que se ha tardado un año en construirle. Es gemelo al petrolero "Es-

HOY H' BLA ...

José Luis Mayoral

Hace ya tiempo, después de unos exámenes, coincidimos dos estudiantes ante las listas. Buscábamos ambos el mismo nombre. Nuestro nombre.

Esta mañana ha vuelto a ocurrir algo parecido. Sucedió en la redacción.

—Quieren verle—me pasó recado el chico, que añadió con cara de asombro:

—Dice que es José Luis Mayoral.

José Luis Mayoral Muñoz es un joven universitario que recordando aquellos días en que ambos tuvimos que comprobar y soportar el dispenso, para que no hubiera dudas, ha querido, y se lo agradezco, aprovechando su paso por Avila, recordar todo aquello con un nuevo apretón de manos.

No es una autoentrevista, pues, lo que estoy haciendo, como lógicamente podían pensar.

José Luis Mayoral—el otro—con su barba a lo Graziani, un pequeño morral a las espaldas y espíritu envidiable, ha comenzado hoy su segundo viaje turístico-cultural.

—Salí esta mañana de Madrid —dijo—y esta tarde marcharé a Barco de Avila desde donde me propongo visitar Las Hurdes, para después pasar a Portugal. Más tarde recorreré Castilla la Vieja, León, Galicia y los Picos de Europa.

—¿Auto-Stop?

—De todo. Viajaré por mi cuenta, «me dejaré llevar» y, como por ejemplo ahora en Las Hurdes, que supongo no se podrá disponer de medios mecanizados, emplearé los que buenamente pueda para atravesarlas.

—¿Qué duración tendrá este viaje?

—Calculo de unos cuarenta a cincuenta días.

—¿Cuál es la principal finalidad de este nuevo peregrinar?

—Conocer y comprobar los costumbres, medios de vida, tradiciones y carácter de estas gentes de todos los rincones más o menos escondidos que me propongo visitar.

José Luis Mayoral—él—pretende escribir una serie de artículos que después reunirá en un libro, en el que también figurarán los que ha hecho en su primer viaje por Italia.

A estas horas estará ya camino de Las Hurdes. Viviendo su nueva aventura viajera que ha de proporcionarle interesantes datos y no pocas emociones. José Luis Mayoral—el otro—tiene puestas muchas esperanzas en este recorrido.

Buen viaje, amigo.

Pepe Luis Mayoral.

catrón", también construido en Matagorda, que presta servicio desde febrero de 1956.

Clínica Quirúrgica

Dr. Suárez Bajo

CIRUGIA GENERAL

Habitaciones para enfermos operados.

Consulta de doce a dos

Paseo de Don Carmelo, 14. Teléfono 672. Avila

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

ESTÓMAGO ———— INTESTINOS